EL CRISTALAZO

Rafael Cardona



Mentir sin parpadeos, Bartlett a principal característica de la Cuarta Transformación y sus evan-

dgelistas es el aplomo.

Ante cualquier evidencia en su contra, niegan y reniegan con el desparpajo logrado por inconsciencia o cinismo. Son dueños de la inquebrantable convicción por cuyo ensalmo convierten en realidad todos sus dichos --ante los ojos de los crédulos-- por el solo hecho de decirlos.

Son los magos de la nada.

Un ejemplo reciente, patético, por otra parte, fue el de Manuel Bartlett en la Cámara de Diputados, durante uno más de esos ejercicios estériles de comparecencia ante el Poder Legislativo.

Con la sinceridad del mitómano, Bartlett dijo: estamos rescatando a la industria eléctrica nacional dándole salud a la CFE, recuperando la industria eléctrica para el pueblo de México y la mayor de todas sus falacias: no hemos permitido el alza de las tarifas.

Caradura, le dijo el diputado, Mauricio Prieto (PRD), quien en inmejorable síntesis comprimió el sentido del espectáculo de Bartlett ante las comisiones legislativas: "sabemos que nos dirá mentiras y es una pérdida de tiempo darle seriedad a su comparecencia".

Acto seguido, le regaló un dinosau-

rio de peluche.

Pero no es un asunto de caricatura ni tampoco de seriedad o dureza facial. Es un asunto de falsedad, de mentiras acumuladas, de regodeo en el engaño. sistenciaseinteresesyunentramadoque-Es como si a cada paso el sistema se cayera de nuevo. Una y otra vez.

Bartlett dijo:

...En septiembre de 2022, mientras la inflación llega a 8 por ciento, las tarifas domésticas de bajo consumo han incrementado sólo 5.9, las industriales 6.3 y las comerciales 5.9 por ciento.

Adicionalmente, con medidas especiales, se protegió a 42 millones de usuarios para evitar su desplazamiento a la tarifa de alto consumo por los efectos de la pandemia...'

Pues eso será en la casa de su jefe en Palenque, porque en otras, las cosas son muy diferentes.

Un ejemplo: el usuario cuyo número de servicio es 195100600744 ha visto crecer el monto de su recibo en proporciones insultantes.

Entre octubre y diciembre del año 20 pagaron tres mil 161 pesos.

Cabe decir lo siguiente: en ese domi-Como su patrono, mienten sin mi- cilio viven únicamente dos personas cuyas instalaciones están equipadas con leds ahorradores. Nadie carga un Tesla en esa toma.

> La llamada tarifa de alto consumo no reflejo la cantidad de kilovatios consumidos. El consumo se supone; no se mide. Mentira.

> Por eso, sin cambios significativos en la forma de vida de esas personas, se pagaron 5 mil 108 pesos entre agosto y octubre. Esa es la tiranía del monopolio. No hay opciones. La oscuridad o el abuso. ¿A eso le llama Bartlett cinco por ciento de aumento?

> Pero eso valdría la pena –quizácomo un sacrificio ciudadano para el verdadero rescate de una empresa nacional, si estuviera bien administrada, pero a pesar de sus expolios al consumidor indefenso, sólo hay mucho parloteo contra las tierras de conquista, harto rollo infecundo, mientras la CFE es un pozo sin fondo.

> Mucha teoría soberana, mucho hablar en contra de los productores privados o la guerra en Ucrania, , pero la verdad es simple, y tiene un peso económico cuya dimensión gravitará en las futuras administraciones, sean de cualquier color: una pérdida acumulada de

> 433 mil 300 millones de pesos. Pero ante la realidad, la escapatoria del demagogo siempre es la misma:

> "...Podemosafirmarqueapesarderedejaronmontadoparadestruirloladesapariciódelaempresapúblicanacionalhasidoconjuradanosólsehalogradoelrescatesinoquehoylosmexicanoscuentan-

> conunainstituciónmásfuerteparaprotegerelvitalserviciodeelectricidadparadefenderlasoberaníaenergéticayparasentarlasbasesdeunanuevareddetelecomunicaciones, bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla.

> Pero lo mejor fue cuando profundizó en sus ideas y dijo:

> Bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,y luego:

Bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla, y así hasta llegar al punto epopéyico --dinosaurio en mano-- para advertir:

				1 Caller 1		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
						CRÔNICA	2	10/11/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS
٠									

bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,bla,ción que tienen que competir, pero esa

descuartizó a la CFE: la reforma ener-bla,bla,bla.